

THERAPEUTIQUE

Traitemen^t de la coqueluche (journal m^éd. et chir. prat., sept. '07). M^éRY.

—On peut dire qu'on a tout essayé pour guérir la coqueluche ; mais parmi tous les médicaments, la belladone est celui qui paraît le mieux réussir surtout sous certaines formes.

Toutefois, il est indispensable de pouvoir à l'occasion utiliser d'autres moyens ; et même, bien que les inhalations ne donnent guère de résultat, il peut être bon de les employer. On peut par exemple utiliser les trochisques suivants qui peuvent soulager les malades et en même temps suggestionner les parents, ce qui n'est pas inutile.

Charbon de bois pulvérisé	750	grammes.
Azotate de potasse	20	grammes.
Naphthaline	5	grammes.
Créosote	80	grammes.
Acide phénique	40	grammes.
Goudron	400	grammes
Feuilles d'aconit	7	grammes 50

Les vapeurs données par la combustion de ces trochisques peuvent calmer la toux dans une certaine mesure.

La belladone a été donnée en premier lieu par Hufeland sous la forme suivante :

Racine de belladone. 0,05 centigrammes.
Sucre pulv. 4 grammes.

Diviser en 8 paquets, 2 par jour.

Trousseau préconisait les pilules avec :

Un centigramme d'extrait de belladone

Un centigramme de poudre de belladone.

à dose croissante jusqu'à 5 à 6 ou même 12 par jour.

West employait la teinture à dose croissante.

M. Méry, à toutes les préparations, préfère une solution d'atropine avec un cemigramme pour 250 grammes d'eau distillée. Cette solution renferme $\frac{1}{5}$ de milligramme pour 5 grammes d'eau ou une cuillerée à café.

On peut donner une cuillerée à café de cette préparation à un enfant de 6 à 8 mois, et même augmenter la dose quand il y a des spasmes dangereux. Il semblera que ce soit ce médicament qui réussisse le mieux, surtout pour les très jeunes enfants ; toutefois il faut s'attendre à voir survenir des érythèmes.

A côté de la belladone il faut citer la teinture de droséra qui se donne à la dose d'un gramme mais qui malheureusement est souvent d'une préparation défectueuse. Le mélange suivant peut être utile :

15 à 20 gouttes par jour.

La quinine et l'equinine introduites récemment dans la thérapeutique ont été préconisées.